
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00040            DEL  01/10/2024 

 

OGGETTO :    LINEE D'INDIRIZZO EX ART. 60 DEL REGOLAMENTO COMUNALE 

SUL DECENTRAMENTO AMMINISTRATIVO - BILANCIO 2025 - 2027.  

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 1 del mese di ottobre, alle ore 16:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LOPEZ  ALESSANDRA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 INTRANÒ  Luigi SI 

2 AMBRUOSI  Virginia NO  13 LISCO Sig. Giacinto SI 

3 APREA  Valentina SI  14 LOSITO Sig. Riccardo SI 

4 BONDANESE  Giuseppe NO  15 PESCE  Marco SI 



 

5 CATALANO  Sergio Umberto SI  16 ROMITO  Giovanni SI 

6 DE GIGLIO  Onofrio SI  17 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FANELLI  Fabrizio SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 FAVIA  Annalisa NO  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 FIORENTINI  Emanuela SI     

11 IANNOLA  Gianfranco SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Virginia Ambruosi Giuseppe Bondanese Annalisa Favia Luigi Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

OGGETTO: LINEE D'INDIRIZZO EX ART. 60 DEL REGOLAMENTO COMUNALE SUL 

DECENTRAMENTO AMMINISTRATIVO - BILANCIO 2025 - 2027.  

 

La Presidente del Municipio 2 Avv. Alessandra Lopez, sulla base dell’istruttoria condotta 

dall’Ufficio, riferisce:  

 

PREMESSO che con nota prot. n. 298037 del 03.09.2024, la Ripartizione Servizio 

Finanziario ha chiesto ai Municipi le rispettive deliberazioni di indirizzo contenenti le linee 

di spesa, i programmi da realizzare e le priorità degli interventi da realizzare in relazione ai 

bisogni dei territori, da trasmettere entro il 04.10 p.v, ai fini della predisposizione dello 

schema di Bilancio 2025 – 2027, da approvare entro il 31.12.2024 con Deliberazione di 

Consiglio Comunale; 

 

RILEVATO  che ai sensi dell’art. 60 del Regolamento sul decentramento amministrativo 

istitutivo dei Municipi, gli stessi elaborano delle progettualità inerenti le materie proprie e 

delegate e le sottopone ad una consultazione cittadina da espletarsi possibilmente on line, 

per la determinazione delle priorità degli interventi da realizzare in relazione alle necessità 

dei cittadini del municipio; 

OSSERVATO che sono oggetto del Bilancio Partecipato le politiche pubbliche relative alle 

seguenti aree tematiche, così come previsto dal Regolamento sul Decentramento 

Amministrativo istitutivo dei Municipi:  

1) lavori pubblici, mobilità e viabilità;  

2) spazi verdi e aree verdi;  

3) attività socio culturali e sportive;  

4) politiche socio scolastiche ed educative 

5) bilancio; 

 

RILEVATO che con avviso pubblico del 19.09.u.s. è stata aperta la procedura di 

consultazione della cittadinanza per la formazione del bilancio partecipato sia online che 

mediante deposito delle proposte cartacee presso la sede del Municipio, al fine di 

individuare proposte per il migliore sviluppo del territorio municipale e delle condizioni di 

vita della cittadinanza; 

 

RILEVATO che per la data del 30.09.2024 è stata convocata presso la sede del Municipio 

2 l’Assemblea cittadina al fine di riscontrare proposte utili alla formazione del bilancio 

partecipato 2025- 2027; 

 



 

RILEVATO altresì che a seguito di un’attenta attività istruttoria e di analisi del territorio 

condotta dalle competenti commissioni ordinarie permanenti del Municipio, sono emerse 

esigenze particolari con riferimento alle priorità di intervento da realizzare in relazione ai 

bisogni del territorio municipale; 

 

PRESO ATTO pertanto che è necessario garantire per ciascuna annualità una dotazione 

finanziaria in favore del Municipio 2,necessaria all’espletamento delle funzioni di cui è 

titolare e per le progettualità da realizzare, non inferiore a quella già assegnata con 

l’approvazione del Bilancio di Previsione 2024 nonché - per le funzioni non allocate in via 

esclusiva in capo ai Municipi - di assicurare le risorse in misura non inferiore al 30% della 

spesa globale prevista in Bilancio per le relative materie e, comunque, nei limiti 

dell’ammontare delle risorse complessivamente disponibili, da ripartirsi tra i Municipi in 

ragione e in proporzione della relativa popolazione e dell’estensione territoriale; 

Inoltre, si sottopongono al Consiglio le seguenti proposte relative alla provvista di ulteriori 

fondi , come di seguito esposto: 

a) Aumento dello stanziamento su capitolo n. 302, “Spese per gli organi municipali”, per 

complessivi € 44.271,00, su bilanci 2025 e 2026,  come di seguito specificato:  

a.1)spese d’indennità del Presidente Municipio 2 – €  10.932,00 complessivi, bilancio 

2025;  

a2)Aumento dello stanziamento per le spese di erogazione gettoni di presenza dei 

consiglieri municipali – € 33.339,00  complessivi anni 2025 e 2026; 

b) Aumento dello stanziamento per le spese di rimborso ai datori di lavoro cap. 301, 

“Rimborso oneri retributivi e contributivi ai datori di lavoro per i componenti gli organi 

municipali”,   bilancio 2025 – 82.000,00; 

c) aumento dello stanziamento del capitolo n. 3971 denominato “Trasferimenti per 

manifestazioni culturali varie - Municipio 2” per ulteriori € 15.000,00 per bilancio 2025; 

d) aumento dello stanziamento del capitolo n. 18355, “Trasferimenti a diversi. 

Associazioni ecc. Municipio 2”, bilancio 2025, per ulteriori € 15.000,00; 

e) Istituzione nuovo capitolo per finanziamento attività ed interventi programmati  dalla 

I^ Commissione ordinaria permanente del Municipio 2, “Lavori pubblici”  con 

stanziamento di risorse per l’importo complessivo di € 30.000,00 per i bilanci 2025 e 

2026 (€ 15.000,00 + € 15.000,00); 

f) Aumento dello stanziamento del capitolo 18715, “Interventi diversi a favore dei minori 

- Municipio 2” su bilancio 2025, per l’importo complessivo di  € 30.000,00; 

g) Istituzione nuovo capitolo per finanziamento Comunità solidale – co-progettazione e 

avvio attività su bilancio 2025 – stanziamento di € 10.000,00; 



 

h) aumento dello stanziamento del capitolo n. 318, denominato “Spese per partecipazioni 

a corsi di perfezionamento ed a convegni di studio, ecc.” su bilancio 2025 per 

complessivi € 5.000,00; 

i) stanziamento nuove risorse su capitolo n. 12599, “servizi ausiliari Municipio 2 – trasloco 

e facchinaggio” su bilancio 2025, per l’importo di  € 20.000,00; 

j)  rimpinguamento capitolo n. 8990 “ servizi ausiliari gestione sedute consiliari”, su 

bilancio 2025 di € 1.000,00 (stanziamento di complessivi € 10.000,00); 

k)  stanziamento nuove risorse su capitolo n. 21201, “acquisto di mobili e arredi – 

avanzo” su bilancio 2025 per l’importo complessivo di € 50.000,00; 

l)  stanziamento di nuove risorse su capitolo n. 211000, “servizi informatici e di 

telecomunicazioni”, su bilancio 2025, di importo pari ad € 10.000,00; 

m) stanziamento di nuove risorse su capitolo n. 211002 – “noleggio luminarie per il 

Municipio 2”, su bilancio 2025, per l’importo complessivo di € 50.000,00; 

DATO ATTO che si è provveduto a trasmettere la nota prot. n. 298037/2024 alle 

Commissioni ordinarie permanenti del Municipio per il loro parere di competenza; 

Tutto quanto ciò posto, si sottopone la proposta all'esame del Consiglio Municipale per le 

determinazioni che lo stesso vorrà adottare in merito; 

 

Aperto il dibattito, come da resocontazione registrata a parte, entra la Consigliera 

Ambruosi (17/20), ed intervengono alcuni Consiglieri. Durante il dibattito esce la 

Consigliera Fiorentini (16/20). Chiuso il dibattito la Presidente pone in votazione la 

proposta di deliberazione. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE  

 

 

UDITA la relazione della Presidente; 

VISTO il Regolamento di contabilità del Comune di Bari;  

VISTO - il D. Lgs. n. 267/2000;  

VISTA la nota prot. n. 298037 del 03.09.2024; 

VISTO l’art. 60 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi;  

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di 

deliberazione di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal 

Dirigente del Municipio, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali;  



 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 

provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o accertamento di 

entrata; 

 

Con: 

n. 12 VOTI FAVOREVOLI  

n. 5 VOTI ASTENUTI (Ambruosi, De Giglio, Intranò, Ruggiero, Scannicchio) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

DELIBERA 

1)DI APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente 

richiamate, le linee di indirizzo relative al Bilancio Partecipato del Municipio II, secondo le 

priorità d’intervento da realizzare, menzionate in premessa e specificate come da 

prospetto che si allega alla presente, nonché di quelle descritte in premessa, di seguito 

riportate: 

 

a) Aumento dello stanziamento su capitolo n. 302, “Spese per gli organi municipali”, per 

complessivi € 44.271,00, su bilanci 2025 e 2026,  come di seguito specificato: spese 

d’indennità del Presidente Municipio 2 – €  10.932,00 complessivi, bilancio 2025; 

Aumento dello stanziamento per le spese di erogazione gettoni di presenza dei 

consiglieri municipali – € 33.339,00  complessivi anni 2025 e 2026; 

b) Aumento dello stanziamento per le spese di rimborso ai datori di lavoro cap. 301,  

“Rimborso oneri retributivi e contributivi ai datori di lavoro per i componenti gli organi 

municipali”, bilancio 2025 – 82.000,00; 

c) aumento dello stanziamento del capitolo n. 3971 denominato “Trasferimenti per 

manifestazioni culturali varie - Municipio 2” per ulteriori € 15.000,00 per bilancio 2025; 

d) aumento dello stanziamento del capitolo n. 18355, “Trasferimenti a diversi. 

Associazioni ecc. Municipio 2”, bilancio 2025, per ulteriori € 15.000,00; 

e) Istituzione nuovo capitolo per finanziamento attività ed interventi programmati  dalla 

I^ Commissione ordinaria permanente del Municipio 2, “Lavori pubblici”  con 

stanziamento di risorse per l’importo complessivo di € 30.000,00 per i bilanci 2025 e 

2026 (€ 15.000,00 + € 15.000,00); 

f) Aumento dello stanziamento del capitolo 18715, “Interventi diversi a favore dei minori 

- Municipio 2” su bilancio 2025, per l’importo complessivo di  € 30.000,00; 



 

g) Istituzione nuovo capitolo per finanziamento Comunità solidale – co-progettazione e 

avvio attività su bilancio 2025 – stanziamento di € 10.000,00; 

h) aumento dello stanziamento del capitolo n. 318, denominato “Spese per partecipazioni 

a corsi di perfezionamento ed a convegni di studio, ecc.” su bilancio 2025 per 

complessivi € 5.000,00; 

i) stanziamento nuove risorse su capitolo n. 12599, “servizi ausiliari Municipio 2 – trasloco 

e facchinaggio” su bilancio 2025, per l’importo di  € 20.000,00; 

j)  rimpinguamento capitolo n. 8990 “ servizi ausiliari gestione sedute consiliari”, su 

bilancio 2025 di € 1.000,00 (stanziamento di complessivi € 10.000,00); 

k)  stanziamento nuove risorse su capitolo n. 21201, “acquisto di mobili e arredi – 

avanzo” su bilancio 2025 per l’importo complessivo di € 50.000,00; 

l)  stanziamento di nuove risorse su capitolo n. 211000, “servizi informatici e di 

telecomunicazioni”, su bilancio 2025, di importo pari ad € 10.000,00; 

m) stanziamento di nuove risorse su capitolo n. 211002 – “noleggio luminarie per il 

Municipio 2”, su bilancio 2025, per l’importo complessivo di € 50.000,00; 

Tutto quanto ciò posto, si sottopone la proposta all'esame del Consiglio Municipale per le 

determinazioni che lo stesso vorrà adottare in merito; 

 

2)DI TRASMETTERE all’Assessorato al Bilancio la presente deliberazione al fine del 

recepimento nella proposta di bilancio 2025/2027;  

 

3)DI FORMULARE specifico indirizzo finalizzato ad assicurare per ciascuna annualità, 

una dotazione finanziaria in favore del Municipio II, necessaria all’espletamento delle 

funzioni di cui è titolare e per le progettualità da realizzare, non inferiore a quella già 

assegnata con l’approvazione del Bilancio di Previsione 2024 nonché, ai sensi dell’Art. 61 

del Regolamento sul decentramento amministrativo, per le funzioni non allocate in via 

esclusiva in capo ai Municipi, assicurare le risorse in misura non inferiore al 30% della 

spesa globale prevista in Bilancio per le relative materie e, comunque, nei limiti 

dell’ammontare delle risorse complessivamente disponibili, da ripartirsi tra i Municipi in 

ragione e in proporzione della relativa popolazione e dell’estensione territoriale;  

 

4)DI SOTTOPORRE la presente deliberazione di indirizzo alla Conferenza dei Presidenti 

affinché possa prenderne atto, formulare eventuali osservazioni e condividerla con 

l’Assessore, al fine di permettere allo stesso di tenerne conto in sede di definitiva 

elaborazione del progetto di bilancio da sottoporre alla Giunta Comunale. 

 



 

 

OGGETTO: LINEE D'INDIRIZZO EX ART. 60 DEL REGOLAMENTO COMUNALE SUL 

DECENTRAMENTO AMMINISTRATIVO - BILANCIO 2025 - 2027. 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

LOPEZ 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

APREA X 

BONDANESE / 

CATALANO X 

DE GIGLIO   X 

DI PANTALEO X 

FANELLI X 

FAVIA / 

FIORENTINI / 

IANNOLA X 

INTRANO’ X 

LISCO X 

LOSITO X 

PESCE X 

ROMITO   X 

RUGGIERO X 



 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE / 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 16 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE D'INDIRIZZO EX ART. 60 DEL REGOLAMENTO COMUNALE SUL 

DECENTRAMENTO AMMINISTRATIVO - BILANCIO 2025 - 2027. 

 

       
 

ESITO VOTAZIONE 
            

 

 

Con: 

n. 12 VOTI FAVOREVOLI  

n. 5 VOTI ASTENUTI (Ambruosi, De Giglio, Intranò, Ruggiero, Scannicchio) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 



 

 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



 

Corso Vittorio Emanuele II,113  70122 - Bari - tel. 080/5773530 - fax 080/2172965 - rip.ragioneria@comune.bari.it 
ragioneria.comunebari@pec.rupar.puglia.it 

 

Ripartizione Servizio Finanziario 
 

 Bari, data in protocollo 
Risposta a nota:  

        Allegati:  
 

Ai Sigg.ri Direttori di Municipio   
  

    e, p.c.:  Al Sig. Sindaco 
      Ai Sigg.ri Presidenti di Municipio 
      Al Sig. Assessore al Bilancio e alla Fiscalità Locale 
      Al Sig. Assessore alla Rigenerazione Urbana e Sociale,  
       alla Prossimità e alla Transizione Digitale  

      Al Sig. Segretario Generale 
      Al Sig. Direttore Generale   
      Loro Sedi         
   
OGGETTO: Formazione Schema di Bilancio di Previsione 2025/2027. – Art. 60 del vigente 
Regolamento sul decentramento. 

 
Entro il 31 dicembre 2024 il Consiglio Comunale è chiamato ad approvare il Bilancio di 

Previsione riguardante le previsioni di entrata e di spesa per il triennio 2025/2027.  A tal fine, l’art. 
174 del TUOEL ed il paragrafo 9.3 del Principio Contabile Applicato Concernente la 
Programmazione di Bilancio stabiliscono che, entro il 15 novembre, la Giunta Comunale presenta la 
proposta consiliare di approvazione del Bilancio. Evidentemente, entro tale data, lo schema di 
Bilancio dovrà risultare già approvato dalla Giunta (almeno entro il 25 Ottobre 2024) e corredato di 
tutti gli allegati previsti dalla legge, dai principi contabili applicati e dai Regolamenti dell’Ente.  

Tanto premesso, si rammenta alle SS.LL. che l’art. 60 del vigente Regolamento sul 
decentramento, disciplina una articolata procedura di formazione del bilancio partecipato, che vede 
il coinvolgimento dei Municipi nella sessione dedicata alla stesura dello schema di Bilancio 
2025/2027. 

Conseguentemente questa Direzione resta in attesa di ricevere, entro e non oltre il 30 
settembre p.v., le rispettive deliberazioni di indirizzo contenenti le linee di spesa, i programmi da 
realizzare e le priorità degli interventi da realizzare in relazione ai bisogni dei territori, nonché copia 
del verbale della Conferenza dei Presidenti con la quantificazione delle risorse finanziarie 
necessarie per l’espletamento delle funzioni di cui sono titolari i singoli consigli municipali e delle 
progettualità da realizzare. 

Cordiali saluti.   

  Il Direttore Servizio Finanziario 
  Dott. Giuseppe Ninni  
  ______________________________ 
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Presidente 

 

Perfetto. Allora, verificato il numero legale dichiariamo 

aperta la seduta. Iniziamo con il primo punto all'ordine 

del giorno, oggetto “Linee di indirizzo ex articolo 60 del 

regolamento comunale sul decentramento amministrativo 

bilancio 2025-2027”. Premesso che con nota di protocollo 

numero 298037 del 3 settembre 2024 la ripartizione servizio 

finanziario ha chiesto ai Municipi le rispettive 

deliberazioni di indirizzo contenente le linee di spese, 

programmi da realizzare, le priorità degli interventi da 

realizzare in relazione ai bisogni dei territori da 

trasmettere entro il 4 ottobre del 2024 ai fini della 

predisposizione dello schema di bilancio 2025-2027 e 

approvare entro il 31/12/2024 con deliberazione di 

Consiglio Comunale, rilevato che ai sensi dell'articolo 60 

del regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo 

dei Municipi gli stessi elaborano delle progettualità 

inerenti le materie proprie e delegate le sottopone ad una 

consultazione cittadina da espletarsi possibilmente online 

per la determinazione delle priorità, degli interventi da 

realizzare, in relazione alle necessità dei cittadini del 

Municipio, osservato che sono oggetto di bilancio 

partecipato le politiche pubbliche relative alle seguenti 

aree tematiche, per favore un po' di silenzio, così come 

previsto dal regolamento sul decentramento amministrativo 
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istitutivo dei Municipi, lavori pubblici, mobilità e 

viabilità, spazi verdi e aree verdi, attività socio- 

culturali e sportive, politiche socio scolastiche ed 

educative, bilancio, rilevato che con avviso pubblico del 

19 settembre ultimo scorso è stata aperta la procedura di 

consultazione della cittadinanza per la formazione del 

bilancio partecipato al fine di individuare proposte per il 

migliore sviluppo del territorio municipale e delle 

condizioni di vita della cittadinanza, rilevato altresì che 

a seguito di un'attenta istruttoria e di analisi del 

territorio condotta delle competenti Commissioni ordinarie 

permanenti del Municipio sono emerse esigenze particolari 

con riferimento alle priorità di intervento da realizzare 

in relazione ai bisogni del territorio municipale, preso 

atto pertanto che è necessario garantire per ciascuna 

annualità una dotazione finanziaria in favore del Municipio 

Due necessaria all'espletamento delle funzioni di cui è 

titolare e per le progettualità da realizzare non inferiori 

a quella già assegnata con l'approvazione del bilancio di 

previsione 2024, nonché per le funzioni non allocate in via 

esclusiva in capo ai Municipio di assicurare che le risorse 

in misura non inferiore al 30 per cento della spesa globale 

prevista in bilancio per le relative materie e comunque nei 

limiti dell'ammontare delle risorse complessivamente 

disponibili da ripartirsi tra i Municipi in ragione e in 

proporzione della relativa popolazione e dell'estensione 



Municipio    2 

01 ottobre 2024 
Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca seduta consiliare 

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 5 

 

 

territoriale, si sottopongono al Consiglio le seguenti 

proposte relative alla provvista di ulteriori fondi come di 

seguito esposto. A, aumento dello stanziamento sul capitolo 

302, spese per gli organi municipali, per complessivi euro 

44.271 sui bilanci 2025-2026 come di seguito specificato, 

A1, spese di indennità del Presidente Municipio Due per 

euro 10.932 complessivi, bilancio 2025, A2, aumento dello 

stanziamento per le spese di erogazione gettoni di presenza 

dei Consiglieri Municipali per euro 33.339 complessivi 

negli anni per gli anni 2025-2026, B, aumento dello 

stanziamento per le spese di rimborso ai datori di lavoro 

capitolo, sul capitolo 301, rimborso oneri retributivi e 

contributivi ai datori di lavoro per componenti gli organi 

municipali, bilancio 2025 per euro 82.000, C, aumento dello 

stanziamento del capitolo 3971 denominato trasferimenti per 

manifestazione culturali varie Municipio Due per ulteriori 

15.000 per il bilancio 2025, D, aumento dello stanziamento 

del capitolo numero 18355, trasferimenti a diverse 

associazioni, eccetera, del Municipio Due sul bilancio 2025 

per ulteriori 15.000 euro, E, istituzione di nuovo capitolo 

per finanziamento di attività e interventi programmati 

dalla Prima Commissione ordinaria permanente del Municipio 

Due lavori pubblici con stanziamento di risorse per 

l’importo complessivo di euro 30.000 per i bilanci 2025- 

2026, 15.000 più 15.000, F, aumento dello stanziamento del 

capitolo 18715, interventi diversi a favore dei minori del 
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Municipio Due sul bilancio 2025 per un importo complessivo 

di euro 30.000, G, istituzione nuovo capitolo, di un nuovo 

capitolo per finanziamento della comunità solidale 

coprogettazione avvio attività sul bilancio 2025 per lo 

stanziamento di euro 10.000, H, aumento dello stanziamento 

del capitolo numero 318 denominato spese per partecipazione 

a corsi di perfezionamento e a convegni di studio sul 

bilancio 2025 per complessivi 5.000, I, stanziamento nuove 

risorse sul capitolo 12599 denominato servizi ausiliari 

Municipio Due trasloco e facchinaggio sul bilancio 2025 per 

l'importo di euro 20.000, J, rimpinguamento capitolo numero 

8990 denominato servizi ausiliari gestione sedute 

consiliari sul bilancio 2025 per euro 1.000, su uno 

stanziamento di complessivi 10.000, K, stanziamento di 

nuove risorse sul capitolo numero 21201 per acquisto di 

mobili e arredi, avanzo sul bilancio 2025 per l'importo 

complessivo di euro 50.000, L, stanziamento di nuove 

risorse sul capitolo 21 1000 servizi informatici e di 

telecomunicazioni sul bilancio 2025 di importo pari ad euro 

10.000, M, stanziamento di nuove risorse su un capitolo, 

sul capitolo numero 21 1002, noleggio di luminarie per il 

Municipio Due sul bilancio 2025 per l'importo complessivo 

di euro 50.000. Dato atto che si è provveduto a trasmettere 

la nota protocollo numero 298037 del 2024 alle Commissioni 

ordinarie permanenti del Municipio per il loro parere di 

competenza tutto quanto esposto si sottopone all'esame del 
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Consiglio per le determinazioni del caso e quindi dichiaro 

aperta la discussione sul punto. Ci sono degli interventi? 

Prego, il Consigliere Losito si iscrive a parlare. Diamo 

atto che la Consigliera Ambruosi è entrata alle ore 16:36. 

 

Consigliere Losito 

 

Grazie Presidente. Un saluto al direttore e ai colleghi 

Consiglieri e anche alla dottoressa Menolascina che sta 

verbalizzando il nostro Consiglio. Allora, naturalmente 

sulla delibera noi in Prima Commissione l'abbiamo come dire 

sottoposta all’attenzione per quello che nei numeri 

possiamo eventualmente discutere tenuto che alcuni 

stanziamenti sono vincolati per legge, per cui non si 

poteva naturalmente entrare nel merito. Invece abbiamo 

discusso e parlato naturalmente anche con il Presidente che 

ha condiviso un po', ha condiviso, non un po’, ha condiviso 

la nostra linea che è questo famoso non inferiore al 30 per 

cento. So che già il Presidente ha fatto menzione in un 

incontro apposito con gli Assessori e il Sindaco di Bari 

perché questa linea del 30 per cento noi la vediamo poi, 

per chi ha anche esperienza di precedenti consiliature, che 

serve solo per dare qualcosina ai Municipi, ma poi le 

somme, altre somme che vengono lasciate a disposizione 

vengono utilizzate per la cultura, per lo sport, per il 

welfare, in maniera diversa a richiesta degli Assessori di 

competenza, per cui vengono prese ulteriori somme e vengono 
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poi gestite attività sempre naturalmente che riguardano il 

territorio però non come dire da noi veicolate. Sono 

iniziative degli Assessori. Noi chiediamo, l'idea è quella 

di andare anche al 40 per cento di questa linea perché i 

soldi sappiamo che ci sono, vediamo anche le delibere di 

Giunta dove l'Assessore chiede ulteriori fondi, famoso 

fondo di riserva o altro, per cui riteniamo che i Municipi 

proprio per la loro attività di decentramento e per le loro 

iniziative, anche perché noi ci riuniamo, le nostre 

Commissioni sono operative, ci sono idee e iniziative che 

non riusciamo mai a finanziare perché le risorse sono 

minime ed è anche giusto, in effetti la prova è che 

chiediamo un implemento delle somme con questo atto di 

delibera di 10.000, di 15.000, a seconda dei vari capitoli, 

cultura, sport, anche il welfare, il welfare l'ultima volta 

è stato tra virgolette non depauperato di 30.000 euro, anzi 

33.000 euro per la precisione, c’erano delle necessità 

rivenienti da questo territorio, da questo Municipio, si è 

pensato bene, naturalmente parlo della vecchia Giunta, di 

togliere qualcosina dai minori e stanziare questi 33.000 

per un'altra cosa, giusta anche essa la cosa, l'idea, 

l’iniziativa, centro Caponnetto, la biblioteca e 

quant'altro, però non possiamo depauperare le somme che 

questo territorio necessita tenuto conto che noi mettiamo, 

è scritto nel nostro regolamento, che anche c’è un discorso 

di proporzione della relativa popolazione e dell'estensione 
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territoriale. Vuol dire che noi abbiamo delle esigenze che 

non puoi togliere, non è che noi non abbiamo utilizzato 

quei fondi, anzi quei fondi sono qualche volta 

insufficienti per le necessità e noi del Municipio Due 

abbiamo certamente situazioni diverse del Municipio Uno, 

perché molte volte nelle, sempre parlo un po' del vecchio 

ma dovete come dire sopportarmi su questa cosa qua, 

parlavano che il Municipio Uno riguardante Libertà e altri 

grandi quartieri che avevano difficoltà avevano più 

necessità di fondi rispetto a quelle che erano le esigenze 

dell'oggi Municipio Due, per cui Carrassi-San Pasquale, 

Picone e Poggiofranco, noi avevamo Poggiofranco ma voi 

avete Poggiofranco. So benissimo, come sicuramente la 

Commissione welfare avrà appurato, che le difficoltà delle 

famiglie che abitano nel nostro Municipio sono diverse da 

quelle del Municipio Uno, però abbiamo problemi nelle 

famiglie del Municipio Due così come nel Municipio Uno. 

Cambiano un po’ la metodologia, abbiamo forse un’evasione 

scolastica diverse rispetto da un Municipio all'altro, per 

cui quando noi andiamo a chiedere un implemento, un aumento 

delle somme non stiamo chiedendo perché l'avete dato ad 

altri Municipi, anche noi vogliamo, perché anche noi 

abbiamo in maniera diversa determinate esigenze, così come 

la cultura. Noi abbiamo perso negli ultimi anni, non ci 

sono più i teatri, prima ne stavamo parlando un po' così ad 

alta voce, facciamo attività teatrali, dove? Non c'è più un 
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teatro nel nostro Municipio, dovremmo andare a trovare 

forse sedi diverse che dovremmo comunque pagare, per cui 

abbiamo necessità di questo. Abbiamo anche attività 

sportive, noi non abbiamo i campi eppure abbiamo delle 

strutture sportive abbandonate, campi Debar per dire che li 

hanno messi anche nell'elenco delle alienazioni dei beni 

anche se vorremmo naturalmente utilizzare anche questo. Per 

cui abbiamo delle esigenze, dovremmo andare a pagare per 

fare attività sportive perché non abbiamo i campi 

municipali o comunali a dir si voglia e via discorrendo. 

Però ritengo che questo bilancio che noi chiediamo 

naturalmente al Comune di Bari di approvare almeno un 

minimo di stanziamento, talvolta si fa, si chiede un tot 

per avere un pochino di meno, però noi abbiamo creato la 

comunità solidale che è un emblema di questo Municipio che 

abbiamo creato ed è qualcosa importante, sono convinto che 

nel passare del tempo con il giusto finanziamento è un'idea 

vincente, è un'idea vincente e sicuramente vedremo i frutti 

in questa consiliatura. Per cui non sono cifre messe giusto 

per, accontentiamo qualcuno, c’è anche lavori pubblici che 

qualcuno dice lavori pubblici ce l’ha già lo stanziamento, 

perché chiede questi 30.000 euro, 15 e 15. Ma perché 

guardate anche nel bilancio partecipato di cui noi abbiamo 

fatto un incontro, c’è stata, siamo partiti con un po' di 

ritardo, ma siamo partiti tutti, il Consiglio è partito in 

ritardo nonostante l'impegno del Direttore e del Presidente 
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di convocare le Commissioni, gli eletti, sappiamo che 

abbiamo dei ritardi, sono diciamo situazioni tecniche, non 

è responsabilità di nessuno. Nel bilancio partecipato molte 

volte arrivano delle idee, delle iniziative, di cui forse 

ci vorrebbe, posso dire, un progettino, ci vorrebbe non 

dico uno studio di fattibilità ma un qualcosa che dia 

l'idea di voler realizzare... potremmo ecco avere questi 

soldi che potrebbero essere un finanziamento, un contributo 

a chi eventualmente ci dà anche un progettino iniziale, 

anche se forse non è quello che andrà in gara, però ci dia 

l'idea di cosa si vuole andare a realizzare e poterlo dare 

naturalmente agli uffici competenti entro una... per tempo. 

Questo è diciamo un po' il rispetto delle cifre, l’ho 

detto, non vengono giusto perché mettiamo 10 o 15.000 da 

una parte o dall'altra. Credo che i Municipi devono 

rimarcare continuamente, so che fa parte delle vecchie 

battaglie sul decentramento, so che il Sindaco ci tiene 

tantissimo al decentramento, sappiamo benissimo che il 

nostro Presidente del Municipio ha avuto una specie di 

delega, dico specie perché naturalmente sulla carta forse 

non c'è niente, però tutti gli atti che vengono fatti 

seguono quest'idea che sia di coordinamento che vada a 

sensibilizzare anche gli altri Municipi affinché questo 

decentramento avvenga con due situazioni, uno il bilancio e 

l'altro come molto osa dire giustamente in maniera come 

dire molto più opportuna delle parole che dico io del 



Municipio    2 

01 ottobre 2024 
Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca seduta consiliare 

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 12 

 

 

personale, il Direttore lo dice spesso, se non abbiamo uno, 

forse abbiamo i soldi ma non abbiamo il personale, non 

sapremo forse nemmeno come utilizzarli, però abbiam bisogno 

di personale e di fondi e i Municipi sicuramente potrebbero 

dare risposte più concrete ai nostri cittadini, a chi ci 

vive e a chi è di passaggio in questo grande Municipio che 

è il secondo per grandezza e dove ci sono giustamente 

ospedali, università e quant'altro, è un Municipio 

importante che deve essere tenuto in considerazione, così 

come il Municipio Uno, ma nella giustezza anche il 

Municipio Tre, Quattro e Cinque. Grazie. 

 

Presidente 

 

Consigliere Losito io vorrei aggiungere è una città nella 

città questo Municipio per la verità ed è un Municipio che 

molto spesso viene considerato come lei giustamente ha 

detto un Municipio che quasi non ha come dire bisogni, 

bisogni particolari da un certo punto di vista, si pensi 

per esempio al quartiere più imbellettato che abbiamo, 

Poggiofranco, ma in realtà se guardiamo e osserviamo 

attentamente i vari quartieri scopriamo che ci sono delle 

necessità e dei bisogni molto eterogenei e anche lo stesso 

quartiere Poggiofranco come lei ben diceva prima è un 

quartiere dove luoghi di aggregazione veri di crescita 

culturale come teatri o un cinema non esistono. Ora detto 

questo è ovvio che il decentramento ha da questo punto di 
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vista una diretta implicanza sulla valorizzazione del 

nostro territorio e come Presidente incaricata 

ufficiosamente del coordinamento dei Municipi è ovvio che 

sarà mia premura ecco insistere e battere affinché, diciamo 

battere il ferro insomma, affinché il decentramento riceva 

la sua attuazione e se possibile anche una riforma lì dove 

necessario perché balza agli occhi di tutti il fatto che 

potremmo, si potrebbe anche come dire modificare in melius 

rispetto a quanto oggi non ci sia scritto. Sì, il 30 per 

cento è il minimo, ma dobbiamo puntare diciamo ad una 

percentuale maggiore non perché vogliamo andare a scrivere 

il libro dei sogni, ma perché effettivamente sono queste le 

esigenze di un territorio così vasto, così eterogeneo e con 

una come dire popolazione che sfiora i 100.000 abitanti. 

Bene, per quel che riguarda proprio la nuova posta di 

bilancio che è stata individuata, per quel che riguarda 

appunto la Commissione, la Prima Commissione lavori 

pubblici, sì, questa un'idea, è un'idea medio tempore, il 

potere diciamo utilizzare quelle poste per poter acquisire 

in pancia, poter diciamo acquisire delle progettualità, 

anzi dei progettisti, appunto dei professionisti che 

possano coadiuvarci per essere tempestivi nella formazione 

di un bilancio partecipato che sia concreto, che sia 

effettivo. Prego consigliere Ruggiero, la parola a lei. 
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Consigliere Ruggiero 

 

Buonasera a tutti. Pierpaolo Ruggiero, Fratelli d'Italia. 

Saluto il Direttore, la Presidente Lopez, la dottoressa 

Menolascina e tutti colleghi. Io apprezzo come sempre gli 

interventi del Presidente Losito, sempre attento e 

puntuale, però vorrei capire una cosa. Con il suo 

intervento lei suggerisce di fare, di emendare questa 

proposta, di arricchirla, di bocciarla, anche in maniera 

provocatoria? Cioè cosa vogliamo fare, vogliamo sospendere 

cinque minuti e chiedere un emendamento per chiedere più 

fondi? Così, è giusto una domanda che faccio per il sempre 

corretto suo e attento lavoro. Grazie. 

 

Presidente 

 

Prima della replica del Consigliere Losito eventualmente ci 

sono altri interventi? Non ce ne sono, quindi prego, la 

parola al Consigliere Losito. 

 

Consigliere Losito 

 

Grazie. Consigliere Ruggiero, diciamo che il documento così 

come è formato e con la tempistica che abbiamo stiamo 

parlando naturalmente di un bilancio che riguarda 2025- 

2027, poi avremo anche il piano delle opere pubbliche. 

Credo che vediamo queste richieste come vanno a termine, 

che comunque è un minimo che abbiamo chiesto, emendare un 

nostro stesso documento che comunque abbiamo già, qualcuno 
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lo ha visto in Commissione, ne abbiamo parlato, è naturale 

che quando parlavo del 30 e 40 per cento, ecco perché so 

benissimo che il Presidente Lopez ne ha già comunque 

parlato con l'Assessore competente, è inutile metterlo qua. 

Ora noi credo anche nel rispetto di quello che è il nostro 

regolamento, lì è scritto il 30 per cento, bisognerebbe 

modificare quello, è tutto una cosa di diversa come dire 

situazione e possibilità. Io suggerisco solo di, tenuto 

conto che chiediamo delle cifre nostre, ex novo, perché non 

è che dice cosa avete dato, 10, ah, va beh, 10, non è un sì 

o un qualcosa che ci hanno dato, è un qualcosa in più che 

noi stiamo chiedendo, un implemento, un aumento. Vediamo i 

nuovi capitoli come vanno a finire nella discussione. Credo 

che un voto compatto del Consiglio in virtù di queste 

richieste potrebbe essere forse il segnale come dire più 

appropriato. Poi ci saranno i modi e tempi e voi 

Consiglieri di opposizione, ma diciamo perché siete, anche 

voi avete lavorato e stiamo lavorando in questo periodo 

insieme, avremo tempo e modi anche sicuramente di dare 

un'impronta diversa, spero sempre migliore, che non sia 

solo come dire di schieramento, ma perché il Municipio 

insieme deve camminare, abbiamo bisogno di entrambe le 

gambe, la destra e la sinistra hanno bisogno di camminare 

insieme sennò camminiamo male e zoppi. Ecco perché non era 

in mia intenzione un emendamento, se ci fosse stato l'avrei 

fatto, avrei chiesto di emendare, però visto che ne avevamo 
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già discusso, ne avevamo già parlato, non chiedo e non è 

nemmeno lontanamente nel mio pensiero di emendarlo ma di 

lasciarlo così com'è e il voto che sicuramente darà una 

forza maggiore a queste linee di indirizzo per il 2025- 

2027, poi sicuramente sapete che avremo modo e tempo anche 

per sistemarlo. Forse è un invito che faccio alla gamba 

destra di questo Municipio di andare come ieri insieme a 

vedere il piatto, è come se stiamo giocando e dice andiamo 

a vedere il piatto cosa ci offre e di là camminiamo. Se 

andiamo come dire a portare una delibera che abbia dei voti 

non tutti compatti forse dall'altra parte immagino, perché 

qualche volta, voi sapete che un po' di esperienza ce l’ho, 

quando fanno finta di non vedere chi vota me le vedono 

queste cose qua, comprendono benissimo, dice va beh, hanno 

chiesto, non c'è, il Consiglio non è proprio su questo 

d'accordo, potrebbe essere, invece forse il segnale, 

chiedo, naturalmente senza togliere le vostre idee, i 

vvostri pensieri, dice questo è il nostro piatto, questo 

noi chiediamo e poi è il Presidente che dovrà portare 

questo sul tavolo giusto, sul tavolo appropriato e vedere 

se riusciamo certamente a recuperare le somme che danno al 

nostro Municipio maggiore concretezza, non visibilità, 

quella riusciamo a farcela ogni giorno bene o male, ma più 

concretezza anche per un discorso economico. Ribadisco e 

chiudo, scusate se mi sono allungato, perché quella, quella 

posta in bilancio della comunità solidale la vedo proprio 
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come una medaglia del nostro Municipio rispetto, perché se 

fanno saltare anche quei 10.000 euro, per dirne una, poi ne 

dovremo un po' parlare e discutere, però quello credo che 

sia la medaglia, il momento importante che c'è un 

riconoscimento del lavoro svolto da tutto il Municipio Due. 

Grazie. 

 

Presidente 

 

Grazie Consigliere Losito. Prego Consigliera Fiorentini, la 

parola a lei. 

 

Consigliera Fiorentini 

 

Buonasera a tutti, Emanuela Fiorentini, gruppo PD. Allora, 

i 10.000 euro per la comunità solidale diciamo 

rappresentano la richiesta per tutto il lavoro che è stato 

fatto l'anno scorso da tutta la Commissione welfare, che 

non soltanto l'anno scorso, un lavoro insomma che è 

avvenuto dopo il covid, subito dopo il covid, quando 

abbiamo sentito l'esigenza di unire tutti gli enti del 

terzo settore per creare una programmazione insieme a 

favore del territorio. Quindi anche grazie all'aiuto di 

Maria Sasso che è un'esperta nei lavori di co-progettazione 

abbiamo realizzato la comunità solidale unendo vari enti 

del terzo settore che volevano praticamente farlo per 

rappresentare i bisogni degli anziani, dei minori, le varie 

disabilità, i disagi dei minori, insomma le varie esigenze 
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presenti sul nostro territorio. Questo lavoro però si è 

fermato ad un lavoro di coprogettazione proprio perché per 

poter intervenire sul nostro territorio abbiamo bisogno di 

finanziamenti, nessuno lavora per niente ovviamente e 

quindi vi è necessità di questo finanziamento per poter 

dare lustro a questa realtà che abbiamo creato dove varie 

competenze si uniscono e sicuramente unendo le varie 

competenze, le varie realtà, possiamo realizzare veramente 

tanto per le persone del nostro territorio. Quindi da qui 

nasce l'esigenza del finanziamento. Inoltre l'anno scorso è 

stato creato il capitolo del centro Caponnetto 

distaccandolo dal capitolo dei minori che afferisce la 

nostra Commissione, perché dell'anno scorso il centro 

Caponnetto ha un finanziamento triennale, quindi è stato 

previsto un bando, un progetto triennale, perché succedeva 

questo, che io finito praticamente l'anno bisognava 

praticamente ricominciare, quindi tutto ciò che veniva 

programmato poi trovava un'interruzione, non si riusciva a 

realizzare tutto quello che si voleva. Siccome questo 

centro Caponnetto lavora con una programmazione invernale e 

estiva tanto all'interno delle scuole, tanto fuori del 

territorio scolastico e quindi ad esempio d'estate abbiamo 

interventi diciamo ad esempio qualche volta, una volta 

abbiamo fatto anche una programmazione cinematografica nel 

parco Due Giugno, abbiamo fatto diversi interventi, abbiamo 

la necessità di realizzare un progetto che sia triennale 



Municipio    2 

01 ottobre 2024 
Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca seduta consiliare 

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 19 

 

 

proprio per dare continuità diciamo al discorso lotta alla 

mafia e diciamo lotta contro l'illegalità in generale. 

Quindi queste sono le motivazioni, ovviamente sapete quanto 

in passato la Commissione welfare ha lavorato per 

realizzare il centro Caponnetto e quanto abbiamo lavorato 

con il centro Caponnetto per realizzare le varie 

programmazioni che hanno ottenuto un ottimo risultato a 

livello scolastico sull'intero territorio. Grazie. 

 

Presidente 

 

Grazie Consigliera Fiorentini. Adesso la parola al 

Consigliere Lisco che ha chiesto di parlare ed è la prima 

volta, sì, ma è il secondo intervento, quindi lasciamo 

parlare il Consigliere Lisco per il suo primo intervento. 

 

Consigliere Lisco 

 

Buonasera a tutti. Giacinto Lisco, Laforgia Sindaco. 

Ovviamente i miei saluti vanno a tutti presenti e ringrazio 

il Direttore per averci consentito questa riunione in 

questo modo, perché stiamo lavorando ancora in emergenza e 

ogni volta che ci riuniamo anche qui è il frutto di uno 

sforzo di tutto il personale, del direttore, 

dell'Amministrazione e adesso anche della nostra 

Presidente. Vorremmo avere un'aula magna, vorremmo avere un 

grande salone, però queste cose arriveranno con calma. 

Intanto ci riuniamo in questo modo e questo vuol dire che 
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c'è tanta buona volontà di fare la politica nel quartiere, 

nel Municipio e questo è una cosa bella perché poi invece 

di lamentarci lavoriamo. Credo che questa proposta e quindi 

avallo quello che il Presidente Losito ha poc'anzi 

annunciato, credo che sia la richiesta della maturità 

politico-amministrativa di questo Municipio, perché i primi 

cinque anni sono stati quelli dopo le circoscrizioni, ci 

siamo guardati intorno, cose diverse, quartieri diversi, 

personale messo insieme, ma questo l’ho già detto un'altra 

volta, la seconda consiliatura è stata di assestamento, 

queste richieste che leggiamo e che hanno poi legittimato 

anche richieste extra tipo, oppure le luminarie natalizie, 

eccetera, credo che siano il frutto di una maturità 

politica e amministrativa di questo Municipio, perché 

evidentemente ad oggi abbiamo capito cosa realmente ci 

serve per poter lavorare meglio, per poter essere più tra i 

cittadini e con i cittadini, al di là poi del nostro credo 

politico o dell'appartenenza a liste grazie alle quali 

siamo stati eletti. Riprendo il consiglio del Presidente 

Losito chiedendo a tutti quanti di, questa è una frase che 

spesso dice il Presidente, il Consigliere Ruggiero, 

mettiamoci una mano sul cuore e dimostriamo a tutti, 

soprattutto agli uffici centrali, che per alcune cose 

importanti il Municipio è uno e non c’è nè opposizione e nè 

maggioranza. Grazie. 
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Presidente 

 

Grazie Consigliere Lisco. La parola adesso al Consigliere 

Ambruosi per il suo secondo intervento… Ruggiero, scusi. 

 

Consigliere Ruggiero 

 

Pierpaolo Ruggiero, Fratelli d’Italia. Allora, ringrazio 

per la citazione il professor Lisco, tutta la mia stima 

come sempre. Lei parla di maturità però saremmo al sesto 

anno, quindi una maturità un pochino anticipataria oppure 

nel novero dei Municipi forse siamo invece già in netto 

ritardo. Io ho qualche dubbio perché il Presidente Losito, 

noi abbiamo un po’ di dubbi, parlava anche di disservizi 

generali quali i teatri che non esistono più nel Municipio 

Due e solo tre o quattro anni fa la Presidente Salemi fu 

promotrice di una bellissima iniziativa sui teatri che 

purtroppo non ci sono. Quindi diciamo che alcuni servizi 

addirittura sono venuti meno o proprio non ci sono più, 

quindi siamo tutti Consiglieri dedicati e a disposizione 

dei cittadini, ma togliere dei servizi non lo ritengo un 

buon inizio, se quella era la prima consiliatura, adesso 

nella seconda in questo momento siamo su questo ed era una 

parte del programma della Presidente Ambruosi che non so 

se, ma sicuramente anche la nostra Presidente Lopez lo 

condividerà perché è un fatto oggettivo. Però Presidente 

Losito lei parlava prima di una, quando si creano delle 

poste di bilancio, poi lasciamo, la compattezza potrebbe 
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essere contraria. Cioè lei ha detto potevamo chiedere molto 

di più, un po' di più, io direi che potevamo chiedere molto 

di più per questo Municipio per avere almeno un po' di più. 

Se fossimo tutti compatti potrebbe essere letta dalla 

Amministrazione centrale allora si accontentano, va tutto 

bene, va bene così, anzi diamogli un po' meno la prossima 

volta. Io non lo condivido per niente perché siamo invece 

con scarsissime risorse i Municipi, quindi credo e spero 

che la nostra Presidente Alessandra Lopez si impegnerà 

tantissimo per aumentare le nostre risorse, per farci 

assegnare le deleghe che ci sarebbero, sarebbero dovute da 

regolamento e quindi rimane ancora inattuato, ma non 

possiamo accontentarci, certamente io, le abbiamo condivise 

anche in Commissione queste idee, ma secondo me si poteva 

essere più efficaci e un voto non tutto unanime potrebbe 

dare un segnale secondo me molto più importante di una 

unanimità. Pertanto preannuncio la astensione di Fratelli 

d'Italia sul provvedimento. Grazie. 

 

Presidente 

 

Prego Consigliere Pesce, la parola lei. 

 

 

Consigliere Pesce 

 

Buonasera a tutti e tutte. Ringrazio per la parola, saluto 

la Presidente, il Direttore, il personale e i Consiglieri 

tutti e tutte. Io credo, non posso parlare per il pregresso 
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perché non c’ero, però penso di poter parlare per il 

presente perché a distanza di un mese dalla consiliatura 

sicuramente sono emerse delle criticità sul nostro 

territorio che il bilancio analizzato in questa sede può 

sicuramente andare a sanare. Parlo principalmente del 

rimpinguamento relativo all'intervento sui minori che è 

stato stanziato per il centro Antonino Caponnetto come ha 

riferito la Consigliera Fiorentini che mi ha preceduto, 

parlo della comunità solidale che sicuramente è un 

investimento utile anche per tutelare quelle categorie che 

al momento non abbiamo la possibilità di tutelare, parlo, 

mi riferisco addirittura alla questione degli anziani 

perché è vero, pensiamo al futuro, pensiamo agli 

adolescenti, ma sugli anziani siamo molto limitati. Questo 

però non credo che possa essere ostativo ad una 

approvazione di un bilancio, soprattutto se l'approvazione 

del bilancio possa consentirci di cominciare a lavorare da 

domani e quindi non dico da oggi ma da domani. Sicuramente 

la cosa più utile sarebbe individuare il Municipio come una 

casa per tutti e per tutte. Credo che sia in linea 

sicuramente con il pensiero della Presidente al quale mi 

associo individuare il Municipio come uno spazio comune e 

questo, anche tornando a quello che diceva il Consigliere 

Lisco, penso sia frutto di sacrifici che sono stati fatti 

nella consiliatura precedente ma che da questa consiliatura 

debba essere vista come un privilegio. Sicuramente la prima 
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approvazione di un bilancio andare in maniera disallineata 

potrebbe già preannunciare da parte di chi legge una 

spaccatura di questa consiliatura. Io non la vedo così sia 

per i rapporti politici che sono allo stato presenti, sia 

tra i Consiglieri stessi e sia tra i Consiglieri, tra la 

fusione dei Consiglieri nuovi e vecchi che può sicuramente 

portare a un lavoro proficuo per tutti. Quindi invito 

semplice a una riflessione e auspico che il mio intervento 

possa essere diciamo di riflessione per tutte e per tutti. 

Grazie. 

 

Presidente 

 

Grazie Consigliere Pesce. Ci sono altri interventi? La 

consigliera Abbatescianni, prego. 

 

Consigliera Abbatescianni 

 

Alessandra Abbatescianni, Decaro per il Sindaco. Saluto 

tutti e io mi sento invece di ringraziare per queste 

richieste che sono state fatte perché oggi secondo me deve 

venire fuori qualcosa di concreto, soprattutto noi più 

anziani che ci vantiamo tra virgolette di essere più 

anziani, di avere l'esperienza, no, lasciami passare il 

termine, nel senso che abbiamo un'esperienza diversa, io 

sono contenta che per quanto riguarda il capitolo di spesa 

la cultura, il capitolo di spesa allo sport, ci sia stato 

un incremento, perché oggi che dobbiamo andare a fare, a 
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delineare quelle che sono le linee di indirizzo per esempio 

del Natale ci troviamo sempre a fare dei grandissimi voli 

pindarici per cercare di ricavare somme e questo perché, 

non perché vogliamo fare grandi cose, ma proprio perché il 

nostro territorio è talmente vasto come diceva anche il 

Consigliere Losito che deve essere raggiunto in quanti più 

posti possibili e abbiamo una cittadinanza così vasta, la 

città nella città come bene ha detto la nostra Presidente. 

Allora io quello che dico è che i soldi servono a tutti, 

servono alla destra, servono alla sinistra, servono per 

fare le cose belle. Certo, è chiaro che come dire avete 

fatto una sorta di dichiarazione. Io auspico invece in un 

ripensamento proprio perché poi quando andremo, io spero 

che passi questa richiesta, passi al Comune e che quindi 

vengano rinforzati i nostri capitoli di spesa e creati 

quelli nuovi, quando poi andremo a fare delle cose belle 

grazie a questo come dire rimpinguamento, lasciatemi dire 

così, poi non ci dobbiamo mettere tutti le medaglie al 

petto, ma ci dobbiamo ricordare chi in questa sede ha detto 

sì e chi ha detto no. Grazie. 

 

Presidente 

 

Grazie Consigliera Abbatescianni. Per cortesia, non è 

consentito parlare fra di voi. Allora, volevo dirvi questo. 

Io auspico come Presidente che su questo punto in 

particolare, l'ordine del giorno sul bilancio, ci sia 
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veramente unità di intenti, ci sia coesione da destra come 

sinistra, perché questo se ci pensate è forse tra tutti il 

punto diciamo in cui siamo chiamati ad esprimere un grande 

senso di responsabilità per i ruoli che ci sono stati 

affidati e quindi il mio personale sentimento, il mio 

personale parere è che proprio un voto compatto sul 

bilancio, che non fa altro che chiedere gli strumenti per 

agire e agire più incisivamente sul territorio, ecco, possa 

essere davvero un grande segnale anche per avere e per 

andare a diciamo incentivare quei famosi teatri magari di 

natura pubblica e non privata come sono stati fino ad ora 

quelli che hanno purtroppo ahimé chiuso i battenti e tanto 

altro. Io pregherei di arricchire diciamo questa 

discussione con dei chiarimenti e comunque con il 

contributo prezioso del Direttore a cui cedo la parola per 

un suo intervento. Grazie Direttore. 

 

Direttore 

 

Grazie, buonasera a tutti. Io ritengo necessario chiarire 

un aspetto soprattutto di carattere tecnico. Noi abbiamo 

superato la fase del bilancio come prevista dal 

regolamento, però purtroppo per i tempi di elezione, di 

proclamazione di tutti i Municipi, nonché del Sindaco, il 

tutto è slittato. Ma voi sapete bene che noi in un anno di 

solito queste richieste le facciamo almeno tre volte. 

Quindi ritengo che un lavoro più alacre e più sostanziale 



Municipio    2 

01 ottobre 2024 
Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca seduta consiliare 

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 27 

 

 

soprattutto di coloro che adesso sono neofiti e quindi 

hanno bisogno anche di capire questi movimenti ci sia tutto 

perché sono abbastanza sicuro che a gennaio faremo altre 

richieste di bilancio che possono essere queste oppure no. 

Per quello che avete potuto vedere in questi anni la mia 

gestione con tutti i dipendenti che erano a disposizione è 

stata sempre quella di spendere ogni singolo centesimo a 

favore della comunità. Quindi alle volte le richieste 

vengono fatte anche con pensieri ulteriori perché crearsi 

una posta di bilancio, crearsi delle risorse, permette a un 

certo punto anche di farle transitare tra i capitoli e 

quindi permettere alle idee, ai lavori che le Commissioni 

svolgono ogni giorno di trovare un giusto riscontro. Quindi 

dal punto politico io non posso parlare. Posso dire però 

che questo è un adempimento necessario e quindi dobbiamo 

come dire rafforzare il Municipio perché altrimenti ci 

ritroveremo a rifare sempre le stesse richieste. I problemi 

li risolviamo, cioè i soldi che sembra non ci siano sono 

dovuti al fatto che bisogna chiudere il bilancio. Un 

pareggio. Cioè mi spiego meglio. Quanto si andrà ad 

approvazione del piano annuale e pluriennale le entrate 

devono coprire tutte le uscite. Pertanto dei risparmi di 

spesa, dei fondi accantonati, non possono essere utilizzati 

all'approvazione del bilancio, ma già il giorno successivo 

tutto può cambiare. Credo di essere stato chiaro. Se non lo 
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sono stato me lo dite, cercherò di spiegarmi meglio. 

Grazie. 

 

Presidente 

 

Grazie Direttore. Ci sono altri interventi? Bene, allora 

possiamo passare alla votazione. 

 

Direttore 

 

Contrari? Astenuti? Allora, astenuti Scannicchio, De 

Giglio, Ruggiero, Ambruosi, Intranò. 5. A favore? Tutti gli 

altri. Ricordiamo che è uscita alle ore 17:12 la 

Consigliera Fiorentini, quindi siamo 16 più uno il 

Presidente. Pertanto 5 astenuti e 11 a favore. Approvato. 

 

Presidente 

 

Bene, il punto è approvato. 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Alessandra Lopez 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 
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Bari, 29/11/2024 
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Umberto Ravallese 
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